



1 CORINTIOS 2:6-16

LECCIÓN: PODER PARA IMPARTIR SABIDURÍA

INTRODUCCIÓN:

La iglesia de Corinthians estaba profundamente dividida. Dos de los temas que lo dividían eran una disputa sobre qué tipo de predicador debería llenar su púlpito y qué ex ministro había contribuido más a su iglesia (1 Corintios 1:11-16). La iglesia necesitaba desesperadamente entender lo que realmente era la predicación. Una de las soluciones fuertes a la división es la predicación sólida, en otras palabras, ¡el poder de impartir Sabiduría (Espiritual)!

2:1 Y yo, hermanos, cuando vine a vosotros, no vine con excelencia de palabra ni de sabiduría, declarándoos el testimonio de Dios. Este es el testimonio personal de Pablo. Las palabras "yo" y "mi" se usan seis veces en estos cinco breves versículos. Pablo enfatiza un hecho crítico de que cuando llegó a los corintios, no vino predicando con elocuencia o sabiduría humana o filosofía humana. Su enfoque para predicar sanamente e impartir sabiduría espiritual sana fue usar palabras sencillas. Pablo sabía que las palabras inteligentes podrían atraer la atención al orador más bien que al mensaje. ¡Esta predicación sana e impartición de sana sabiduría espiritual era para declarar el testimonio de Dios! La palabra "**testimonio**" es el misterio o revelación de Dios, y eso es Jesucristo y Él crucificado.

2:2 Porque me propuse no saber nada entre vosotros, sino a Jesucristo, y a éste crucificado. La predicación sana y la impartición de sabiduría espiritual sana tienen un gran tema: ¡Jesucristo y Él crucificado! El mensaje más importante de Pablo era no saber nada más que predicar la muerte de Jesucristo. **Es por la muerte de Jesucristo que somos...**

- Limpiado y liberado de todo pecado. • aceptado y reconciliado con Dios, teniendo paz con Dios. • justificado. • Eternamente redimido. • Liberado de la muerte.
- reconciliados con los hombres. • Los pecadores son salvos. • la iglesia de Dios fue comprada (y más).
- liberado de la condenación. • Liberado de la maldición de la ley. • librados del juicio de la ira venidera. • Liberado de este presente mundo malo (corruptible y moribundo).
- curado. • el gran amor de Dios se revela en nosotros. • que los que no tienen fuerzas se salven. • donde se rompe el poder de Satanás sobre la muerte y el mundo.

2:3 Y estuve con vosotros en debilidad, y en temor, y en mucho temblor. Pablo dice que



vino a ellos con debilidad, y con miedo, y con mucho temblor. Sintió una insuficiencia espiritual e indignidad para servir al Señor. Sabía que su suficiencia estaba en el Señor y solo en el Señor. Sabía que lo que fuera que estuviera en su propia fuerza, fracasaría y no duraría. Cuando se acercaba a una persona o a un pueblo para ministrarles, les ministraba con una debilidad personal y un temor reverencial ante el Señor, hasta el punto de temblar. Sintió una vacilación, un nerviosismo, una tensión, un temblor, todo ello derivado de un profundo sentimiento de insuficiencia y de la eminente importancia de la obra. Debemos tener un sentido de insuficiencia cada vez que ministramos. ¡Ninguna persona puede librar a los hombres de la muerte y darles una vida abundante y eterna! ¡Solo Dios puede hacer eso, por lo tanto, el ministro de Dios debe vivir delante de Dios en debilidad, temor y temblor, siempre dependiendo del Espíritu de Dios para equiparlo para proclamar el evangelio de Dios!

2:4 Y mi palabra y mi predicación no fueron con palabras persuasivas de sabiduría humana, sino con demostración del Espíritu y de poder: Pablo ¹había venido de Atenas, donde había explicado su mensaje de una manera que usaba filosofía. Y se refirió a los escritores griegos (Hechos 17:22–34), pero solo unas pocas personas se habían convertido al cristianismo. Por lo tanto, en algún lugar entre Atenas y Corinto, Pablo tenía una decisión decidida, no de ser como otra persona, sino de ser quien Dios lo llamó a ser. Su discurso y su predicación no debían ser con palabras seductoras (argumentativas persuasivas), ni con palabras de sabiduría y filosofía humanas, sino que predicaría a Cristo, y solo a Cristo con las palabras más simples, en la demostración del poder del Espíritu Santo, permitiendo que el poder de Dios operara a través de él, para agitar las mentes y los corazones de los oyentes mientras se habla la Palabra de Dios. ¡La Palabra misma es la evidencia que usa el Espíritu! Hechos 4:20 dice: *"Porque no podemos dejar de hablar lo que hemos visto y oído. Solo el Espíritu Santo puede convencer, convencer y convertir.* Solo el Espíritu Santo puede impartir vida en una persona. Allí, el ministro de Dios debe entregar su vida al Espíritu de Dios. ¡Debe estar lleno de la presencia, la plenitud y el poder del Espíritu Santo!

2:5 para que vuestra fe no esté en la sabiduría de los hombres, sino en el poder de Dios. Este es un punto crucial: la sabiduría del hombre no puede salvar al hombre. ¡Solo el poder de Dios puede! Eso fue para que no creyéramos, confiáramos ni tuviéramos nuestra fe en pie debido a ideas humanas inteligentes, sino que creyéramos, confiáramos en y nuestra fe fuera debido al poder de Dios. ²Las sencillas palabras de Pablo tuvieron resultados. El poder del Espíritu Santo convenció a la gente de que el mensaje era verdadero. La gente cambió y se convirtió en cristiana. El Espíritu Santo también mostró su poder en los dones que se dieron a los cristianos en Corinto.

LECCIÓN I. SABIDURÍA ENTRE LOS MADUROS 1 CORINTIOS 2:6-11

¹<https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/1-corinthians-lbw.htm>

²<https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/1-corinthians-lbw.htm>

<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





2:6 Mas hablamos sabiduría entre los perfectos, pero no la sabiduría de este mundo, ni la de los príncipes de este mundo, que se desvanecen: Pablo dice claramente que habló sabiduría entre los perfectos, y a los príncipes del mundo (príncipes; gobernantes; cualquiera con influencia). Sin embargo, no era la sabiduría de este mundo. La palabra "**Perfecto**" significa terminado, completo, completamente desarrollado, crecido y maduro. Entonces, **¿qué dice la sabiduría del mundo?:**

- No hay Dios; Él no existe. La identidad del hombre está en sus propias manos.
- Dios puede existir, pero no podemos saberlo con certeza. Si resulta que hay un Dios, Él está tan distante y tan lejos, que esperaría que viviéramos una vida que sea legal y lo más plena posible.

Las palabras de Pablo eran diferentes de las de los sabios o gobernantes de esta época. Su sabiduría no tendrá éxito. Pero Pablo podía enseñar más acerca de los sabios planes de Dios a aquellos cuya fe era fuerte en el Señor. Algunas personas pensaron que eran sabios. Pero Pablo no estaba hablando de su clase de sabiduría, porque su sabiduría se desvanecería; sin resultados.

Romanos 1:22 dice : *"Profesando ser sabios, se hicieron necios".*

1 Corintios 1:19 *"Porque escrito está, y permanece escrito para siempre: DESTRUIRÉ LA SABIDURÍA DE LOS SABIOS [la filosofía de los filósofos], Y ANULARÉ LA ASTUCIA DE LOS SABIOS [que no me conocen]"*.

2:7 Mas nosotros hablamos la sabiduría de Dios en misterio, la sabiduría oculta, que Dios preparó antes del mundo para nuestra gloria: Pablo dice que hablamos la sabiduría de Dios. La sabiduría proclamada por Pablo y otros es un misterio. Esto no significa que la sabiduría de Dios sea extraña y misteriosa, sino que involucra hechos/verdades que no pueden ser conocidos por el razonamiento natural del hombre. Este misterio nunca puede ser conocido a menos que Dios lo revele. La sabiduría de Dios (la sabiduría oculta) tiene que ser revelada por Dios mismo. **¿Cuál es la sabiduría de Dios?** Dios tenía un plan y esta sabiduría oculta, y la verdad estaban predestinadas; predestinado; planeado para salvar a Su pueblo antes de que el mundo comenzara para nuestra gloria (vida eterna), fue preordenado; predestinado; planeó salvar a su pueblo antes de que el mundo comenzara para nuestra gloria (vida eterna). Esta sabiduría oculta se refería a Su plan de salvación a través de Jesucristo, que no se reveló completamente hasta la era del Nuevo Testamento.

2:8 Lo cual ninguno de los príncipes de este mundo sabía; porque si lo hubieran sabido, no habrían crucificado al Señor de la gloria. Prueba 1: Los líderes del mundo no conocen la sabiduría de Dios. Estos líderes son el Sumo Sacerdote, el rey Herodes, Pilato, los fariseos y los saduceos. Crucificaron a Jesús. Si lo hubieran entendido, no habrían crucificado al Señor de gloria; el Señor cuyo atributo es la gloria. No entendían que Jesús era el Señor. Entonces, lo crucificaron. Isaías 53:3 dice: *"Es despreciado y desechado por los hombres..."*

<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





2:9 Mas como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni oído oyó, ni han subido en corazón de hombre, son las que Dios ha preparado para los que le aman. Prueba 2: Los líderes del mundo nunca han visto ni oído la verdad; en este sentido, el Espíritu de la Verdad nunca había entrado en sus corazones, porque como está escrito, sus ojos no podían ver el mundo espiritual, y sus oídos no podían oír la verdad espiritual. Incluso Pilato le preguntó a Jesús qué es la verdad. Y la VERDAD estaba parada allí frente a él. Solo las personas humildes pueden entender lo que Dios nos ha mostrado por medio de Jesús. ¡Dios nos amó tanto que lo había preparado para aquellos que lo aman!

2:10 Mas Dios nos las ha revelado por su Espíritu; porque el Espíritu todo lo escudriña, sí, lo profundo de Dios. ¡Vemos aquí que la sabiduría de Dios es revelada solo por el Espíritu de Dios! El Espíritu Santo entiende todas las cosas. Él entiende incluso los pensamientos de Dios que son más difíciles de entender, porque escudriña las cosas profundas de Dios.

2:11 Porque ¿quién conoce las cosas del hombre, sino el espíritu del hombre que está en él? así tampoco las cosas de Dios nadie las conoce, sino el Espíritu de Dios. Lo único que El hombre debe recordar que no podemos penetrar en el mundo espiritual excepto el espíritu del hombre que vive dentro de él. ¿Hay alguien que pueda entender sus propios pensamientos excepto su propio espíritu interior? Bueno, de la misma manera, nadie puede conocer los pensamientos de Dios excepto el Espíritu de Dios. Este es el argumento de Pablo: Él contrasta nuestra sabiduría humana finita (limitada) con la infinita (ilimitada) Sabiduría Omnisciente de Dios. ¡No hay comparación con la Sabiduría de Dios!

II. LA SABIDURÍA Y LA MENTE DE DIOS 1 CORINTIOS 2:12-16

2:12 Ahora bien, no hemos recibido el espíritu del mundo, sino el espíritu que es de Dios, para que conozcamos las cosas que Dios nos ha dado gratuitamente. No hemos recibido el espíritu del mundo, sino que hemos recibido el Espíritu Santo de Dios mismo. Esto significa algo glorioso: el Espíritu Santo da libremente cosas espirituales con personas espirituales, y Él da libremente cosas espirituales con cosas espirituales. El Espíritu Santo nos ayuda a comprender cuán generoso ha sido Dios con nosotros. Estas bendiciones y dones que Dios nos ha otorgado incluyen la salvación, la gracia y la sabiduría espiritual.

2:13 Lo cual también hablamos, no con las palabras que enseña la sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu Santo, comparando las cosas espirituales con las espirituales. En la NTV, Pablo dice: *"Cuando os decimos estas cosas, no usamos palabras que provengan de la sabiduría humana. En cambio, hablamos palabras que nos da el Espíritu, usando las palabras del Espíritu para explicar verdades espirituales.* Pablo fue firme en lo que dijo: *'Estas no son palabras que enseña la sabiduría del hombre, sino palabras que enseña el Espíritu Santo.* Pablo comparó la sabiduría natural del hombre con la sabiduría espiritual de Dios. Al final de esto, Pablo usó palabras espirituales para





enseñar verdades espirituales. ¡El Espíritu Santo nos guarda de todo error mientras seguimos su liderazgo!

2:14 Mas el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se disciernen espiritualmente. La palabra "**pero**" nos hace mirar el versículo anterior, y este. Hay una diferencia en cómo Pablo recibió, y cómo recibe el hombre natural. Pablo recibe del Espíritu, pero el hombre natural no recibe nada del Espíritu y lo considera locura.

- El hombre natural es la parte anímica, sensual y animal del hombre (la mera vida de su comprensión inferior).

No ha llegado más allá de la carne, no más allá de la vida animal. Nunca ha progresado al nivel de lo espiritual. Su mente y su vida, su energía y su esfuerzo se centran en:

- Lo físico, lo que se puede ver.
- El mundo: lo que se puede oír.
- Lo natural: lo que se puede sentir.
- El material: lo que se puede tocar.
- La carne: lo que se puede saborear.
- El ser humano: lo que se puede poseer.
- Además, el hombre natural es el hombre adánico, el hombre que ha caído de la perfección de su creación.
- El hombre natural es el hombre moralmente corrupto, el hombre cuyo espíritu está muerto para Dios.
¡Él no cree, obedece ni vive para Cristo!
- El hombre natural considera las cosas de Dios como locura (absurdo). Si no se ve bien, no se siente bien, sabe bien o suena bien, no es para él. Es como una tontería para él.
- El hombre natural no puede conocer las cosas espirituales. ¿Por qué? Porque se disciernen espiritualmente.

Una persona que no tiene el Espíritu Santo no puede creer las cosas espirituales que provienen del Espíritu Santo de Dios. Están tan empeñados en su propia forma de pensar, que es como hablar con una pared de ladrillos. Y no quiere recibir a Jesús como Salvador, ni escuchar Su Nombre. No puede discernir, es decir, entender. El discernimiento espiritual es un regalo de Dios, que permite a los creyentes comprender y aplicar sus verdades. Mateo 7:16 dice :
"Por sus frutos los conoceréis."

2:15 Mas el que es espiritual todo lo juzga, pero él mismo no es juzgado por nadie. La palabra "**pero**" nos hace mirar el versículo anterior y este. Hay un contraste entre el "*hombre natural*" y el "*hombre espiritual*". El hombre natural no puede conocer las cosas espirituales porque no puede discernir espiritualmente. Pero el que es espiritual, es decir, el hombre espiritual maduro , tiene la capacidad de discernir las cosas espirituales (juzgar todas las cosas), pero él mismo no es discernido por nadie. La capacidad de "**juzgar todas las cosas**" implica discernimiento y comprensión que proviene del Espíritu,



lo que permite al creyente evaluar y comprender las verdades espirituales. El hombre espiritual ha estado expuesto a la revelación de Dios, la ha recibido y ha fundado su fe en ella. Así es como se ve el hombre espiritual:

- Ha nacido de nuevo. • Él se preocupa por las cosas de Dios, no por las de la carne.
- Él está en el Espíritu y el Espíritu mora en él. • El Espíritu le imparte vida. • El Espíritu vivifica su cuerpo mortal. • ¡Él puede matar las obras pecaminosas de su cuerpo solo por el Espíritu! • La presencia del liderazgo del Espíritu en la vida del hombre prueba que él es un hijo de Dios.

Él puede juzgar; discernir tanto las cosas terrenales como las celestiales, todas las cosas. Y con la ayuda del Espíritu Santo, puede entender cómo tomar decisiones sobre acciones correctas e incorrectas. Puede entender lo que es malvado. Sin embargo, el hombre espiritual no está sujeto al juicio del hombre natural (discernimiento). La persona sin el Espíritu Santo no puede juzgar a la persona que tiene el Espíritu Santo. No entenderá la forma en que piensa una persona espiritual.

2:16 Porque ¿quién ha conocido la mente del Señor para instruirle? Pero tenemos la mente de Cristo. Pablo hace una pregunta a los cristianos corintios: "... ¿Quién ha conocido la mente (entendida o los propósitos) del Señor para instruirlo?" Y la seguridad de Pablo para ellos: "*Pero nosotros tenemos la mente de Cristo*". Nunca podemos saber lo que hay en la mente del Señor. No le enseñamos ni le aconsejamos. Pero tenemos la mente de Cristo. ¡Es por el Espíritu de Dios que Él nos enseña y nos guía mientras leemos, escuchamos y meditamos en la Palabra de Dios! La "**mente de Cristo**" implica una transformación y renovación del pensamiento; una visión espiritual.

RESUMEN:

6 Las palabras de Pablo eran diferentes de las de los sabios o gobernantes de esta época. Su sabiduría no llegarán a nada y no tendrán éxito, pero Pablo podría enseñar más acerca de los sabios planes de Dios a aquellos cuya fe era fuerte en el Señor. **7** Pablo dice que hablamos la sabiduría de Dios en un misterio, sí, la sabiduría oculta, que Dios ordenó antes del mundo para nuestra gloria. **8** Los líderes del mundo no conocían la sabiduría de Dios, porque si la hubieran entendido, no habrían crucificado al Señor de gloria, el Señor cuyo atributo es la gloria. **9** Como está escrito, sus ojos no podían ver el mundo espiritual, y sus oídos no podían oír la verdad espiritual que Dios había preparado para los que lo aman. **10** ¡La sabiduría de Dios es revelada solo por el Espíritu de Dios! El Espíritu Santo entiende todas las cosas, porque incluso escudriña las cosas profundas de Dios. **11** Solo podemos conocer las cosas del hombre, a menos que sean reveladas por el espíritu del hombre dentro de él. Es de la misma



manera, nadie puede conocer los pensamientos de Dios excepto por el Espíritu de Dios. Es solo cuando el Espíritu hace brillar Su luz sobre Su verdad que podemos ver y entender Sus verdades (**2:6-11**).

12 No hemos recibido el espíritu del mundo, sino que hemos recibido el Espíritu Santo de Dios mismo para que conozcamos las cosas que Dios nos ha dado gratuitamente.

Podemos ver el contraste entre el hombre natural y el espiritual (vv. **13-16**).

13 Pablo comparó la sabiduría natural del hombre con la sabiduría espiritual de Dios. Usó palabras espirituales para enseñar verdades espirituales. **14** Hay una diferencia en cómo recibió Pablo y cómo recibe el hombre natural. Pablo recibe del Espíritu, pero el hombre natural no recibe nada del Espíritu, sino que lo considera locura. **15** Hay un contraste entre el *del "hombre natural"* y el *del "hombre espiritual."* El hombre natural no puede conocer las cosas espirituales porque no puede discernirlas espiritualmente. Pero el que es espiritual, es decir, el hombre espiritual maduro, tiene la capacidad de discernir las cosas espirituales (juzgar todas las cosas), pero él mismo no es discernido por nadie. **16** Pablo hace una pregunta a los cristianos corintios: *"... ¿Quién ha conocido la mente (entendida o los propósitos) del Señor para instruirlo?"* Y la seguridad de Pablo para ellos: *"Pero nosotros tenemos la mente de Cristo"*. ¡Es por el Espíritu de Dios que Él nos enseña y nos guía mientras leemos, escuchamos y meditamos en Su Palabra! (**2:12-16**).

³El hombre no salvo no puede entender las cosas de Dios porque no tiene el Espíritu de Dios viviendo en su interior. La persona salva puede entender porque el Espíritu Santo vive dentro de él y le enseña. El Espíritu Santo nos ayuda a ver las cosas como realmente son. No tiene sentido para una persona no salva cuando decides seguir a Cristo. Así como una persona sorda no puede entender la buena música, la persona que rechaza a Dios no puede entender el mensaje de Dios. A través de la guía del Espíritu Santo, los creyentes pueden comenzar a tener la mente de Cristo y comenzar a conocerlo. Una relación íntima con Cristo viene solo de pasar tiempo con Él y en Su Palabra.

³ <https://www.family-times.net/commentary/bible-doctrine-steers-the-spiritual-ship-1-corinthians-2-10/>
<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>

